

Jahresbrief 2022

**„Das Durchschnittliche gibt der Welt ihren Bestand,  
das Außergewöhnliche ihren Wert.“**

*Oscar Wilde*

Das zu Ende gehende Jahr gab uns unter Einhaltung wichtiger Vorgaben den größten Teil unserer vermissten Freiheiten zurück.

Wir waren nicht mehr ausschließlich auf die digitalen Medien angewiesen, sondern konnten soziale Kontakte wieder aufnehmen. Dies spiegelt sich auch in den Aktivitäten unserer Vereinigung wider.

Am 13.06.2022 fand im Beisein von Herrn OB Dehmer die Mitgliederversammlung statt. Er bedankte sich beim Stadt seniorenrat für das ehrenamtliche Engagement für die älteren Mitbürger/innen.

Aufgrund von Änderungen in der Kundenbetreuung und Organisation ihrer Filialen stellten die Kreissparkasse Göppingen und die Volksbank Göppingen auf Einladung des Stadt seniorenrates ihre Konzepte vor. Frau Andrea Gall-Stahl und Herr Andreas Kälberer informierten sehr detailliert über Angebote speziell für die älteren Bankkunden.

Im Anschluss daran hielt Dr.med. Theodor Dinkelacker einen Vortrag zum aktuellen Thema: „Haben wir eine neue Volkskrankheit?“ Neues zu Long-COVID

Danach gab es den Bericht des Vorsitzenden über das abgelaufene Jahr. Pandemiebedingt konnten bis auf eine Kinovorstellung im Gloria-Kino-Center bis zu diesem Zeitpunkt keine Veranstaltungen durchgeführt werden.

Im Vorstand gab es einige Veränderungen:

Frau Elke Gebhardt-Pupp hat das Amt als Kassiererin aus persönlichen Gründen abgegeben. Für ihr Engagement für den StSRG wurde ihr herzlich gedankt.

Herr Andreas Drexler wurde als ordentliches Mitglied in den Vorstand gewählt, er hat das Amt des Kassiers übernommen. Herr Günter Söll wurde als Beisitzer gewählt.

### **Mitgliedschaft**

Anfang Dezember 347 Mitglieder. Keine Änderung. Außerdem 12 institutionelle Mitglieder. Jährlicher Mitgliedsbeitrag für 2023 unverändert bei 12 € Einzelperson – 18 € für Paare. Wie gewohnt Einzug per Lastschrift im März 2023.

### **Statistik**

Sitzungen des Vorstandes: 11, Mitgliederversammlung: 1

### **Zuschüsse**

Erfolgt in der Vergangenheit von der Stadt Geislingen und der ARBES – herzlichen Dank dafür.

## **Mitglied**

Sind wir bei Netzwerk Bürgerschaftliches Engagement in Geislingen, Stadtbehindertenring Geislingen, Integrationsrat Geislingen, ARBES e.V., Initiative Landkreis e.V., Bürgeraktion B10-neu e.V., Geislinger Sterne e.V. und Netzwerk Demenz.

## **Projekte und Veranstaltungen**

Filmvorführungen Kino 50+, jeweils montagnachmittags im Gloria-Kino-Center im 2-monatlichen Turnus. Sie wurden sehr gut angenommen.

2.6.2022: Kulturfahrt in die Komödie im Marquardt: „Älterwerden ist nichts für Feiglinge“

3.12.2022: Kulturfahrt ins gleiche Theater: „Drei Männer im Schnee“ von Erich Kästner

Beide Veranstaltungen sind sehr gut angekommen. Weitere Fahrten nach Stuttgart und München in 2023 sind in Planung.

4.6. und 11.6.2022: E-Bike-Fahrsicherheitstraining für Senioren mit der Fahrspaß-Vereinigung. Es wurden Theorie und Fahrtraining angeboten und begeistert angenommen.

29.6.2022: Lesung mit Frau Petra Frey im „Haus der Zeit“ gemeinsam mit dem neu gegründeten Förderverein Hospiz in Geislingen. Den Zuhörer/innen stellte sie ihr Buch „Sterbemund tut Wahrheit kund“ vor.

10.10.2022: Besuch von Frau MdL Nicole Razavi – Ministerin für Landesentwicklung und Wohnen. Der sehr interessierten Zuhörerschaft stellte sie ihr Konzept vor und beantwortete kompetent Fragen rund ums Bauen, Wohnen und Verkehrsanbindung. Ein besonderer Fokus wurde gelegt auf behinderten- und altersgerechtes Bauen.

11.10.2022: In Anwesenheit von Herrn OB Dehmer wurden die Zertifikate für „Seniorenfreundlichen Service“ überreicht. In Zusammenarbeit mit dem Amt für Stadtentwicklung wurden Geschäfte und Dienstleistungsbetriebe auf vorgegebene Kriterien überprüft und 100 Re-Zertifizierungen sowie 9 Neu-Zertifizierungen erteilt.

22.10.2022: „Melodie am Nachmittag“. Kevin Schäfer mit seiner Panflöte und der Musikverein Mühlhausen brachten die nahezu voll besetzte Jahnhalle zum Schunkeln und Mitsingen.

Weitere Aktivitäten sind in Planung und werden jeweils zeitnah bekanntgegeben.

## **Sonstiges**

Der Seniorenpass erfreut sich trotz veränderter Rahmenbedingungen großer Beliebtheit. Nahezu alle Geschäfte und Einrichtungen sind wieder dabei, neue Institutionen kamen dazu.

Unser Internetauftritt: Wenn möglich, nutzen Sie die neugestaltete Homepage [www.stadt seniorenratgeislingen.de](http://www.stadt seniorenratgeislingen.de), um aktuelle Informationen zu erhalten. Dort haben Sie auch die Möglichkeit zur Newsletter-Anmeldung.

### **Perspektiven für 2023**

Wir planen mit freundlicher Unterstützung der Hochschule für Wirtschaft und Umwelt Nürtingen-Geislingen (HfWU) wieder eine „Hochschule 50+“.

Zeitraum 27.02.2023 bis 02.03.2023

> 2 Tage Vorlesung

> Je 1 Tag Exkursion mit dem Bus

#### **Thema: Biodiversität**

Wir konnten für dieses Thema vier hochkarätige Dozenten gewinnen. Die Vorbereitungen sind bereits sehr weit gediehen.

Den Zeitpunkt des Vorverkaufs und Details zum Programm erfahren Sie ab Mitte Januar in unserem Newsletter bzw. auf Flyern und Plakaten.

Auf diesem Wege möchte ich mich ausdrücklich bei allen Förderern und Sponsoren bedanken.

Dank auch den Mitgliedern und dem Vorstand des Stadtseniorenrates für die allzeit konstruktive und empathische Zusammenarbeit.



Dr. Theodor Dinkelacker

1. Vorsitzender